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  Ata da 8ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de 
Araguaína, Estado do Tocantins. Aos vinte e quatro dias do mês 
de outubro de dois mil e dezenove, às quatorze horas sob a 
presidência do vereador Aldair da Costa Sousa, compareceram 
os seguintes vereadores: Delaíte Rocha da Silva, Enoque Neto 
Rocha de Souza, Gilmar Oliveira Costa, Israel Gomes da Silva, 
José Ferreira Barros Filho, Leonardo Lima Silva, Maria José 
Cardoso Santos, Silvinia Pereira de Sousa Pires e Terciliano 
Gomes Araújo. Todos em número de dez. Havendo número legal 
o Sr. Presidente declara aberta esta sessão e convida o 
vereador Enoque Neto para fazer a leitura da Bíblia. O vereador 
faz a leitura do Salmo – 127.  O secretario vereador Israel Gomes 
(Israel da Terezona) faz a leitura da ata da sessão anterior. Em 
discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Alcivan 
José Rodrigues, Carlos da Silva Leite, Edimar Leandro da 
Conceição, Marcus Marcelo de Barros Araújo, Geraldo 
Francisco da Silva e Wagner Enoque de Souza chegam a 
sessão e registram suas presenças. Correspondências: Oficio 
Interno Nº038/19 – Gabinete do vereador Divino Júnior do 
Nascimento (Divino Bethânia Júnior) – Assunto: Justificativa de 
ausência na sessão do dia 24 de outubro de 2019.Convite da 
Secretaria Municipal da Educação, Cultura, Esporte e Lazer – 
Assunto: XI Fórum Permanente de Educação Infantil do 
Tocantins (FEITO), nesta sexta-feira 25/10/2019, as 19h00min, 
na Embaixada Internacional Vida (Igreja Vida). Oficio nº19/2019 
– Coordenação Disciplinar – SGD 2018/09039/045497 – Edilson 
Pereira de Sousa – Maj.PM – Diretor do COM III – Assunto: 
Convite para a Solenidade Anual de Condecorações dos alunos 
de nossa Unidade Escolar. 
OFICIOGAB/SUPADM/PLANEJAMENTO/SMS Nº1.370/2019 – 
Assunto: Solicitação de agendamento de Audiência Pública. 
OFICIOGAB/SUPADM/PLANEJAMENTO/SMS Nº1.367/2019 – 
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Assunto: Envio do Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior 
– referente ao 2º Quadrimestre de 2019. Oficio Nº1521/19 – 
Câmara Municipal de Araguaína – Assunto: Agendamento de 
data da Audiência pública para o dia 24/10/2019.  Ordem Do Dia:  
Projeto para 1ª Votação do 2º Turno: Proposta de Emenda à Lei 
Orgânica Nº001/019 – Acrescenta os §§ 9º, 10, 11, 12 e 13 ao 
Art. 104 da Lei Orgânica do Município de Araguaína, e dá outras 
providências. Autor: José Ferreira Barros Filho (Ferreirinha). Em 
1ª discussão do 2º Turno. Em 1ª votação do 2º Turno. Aprovado 
por Unanimidade. Projeto de Lei Complementar Nº005/019 – 
Altera a redação do artigo 41 e 46 da Lei nº 2.494, de 28 de 
dezembro de 2006 – Código de Parcelamento do Solo Urbano. 
Autor: Terciliano Gomes Araújo. Em 3ª discussão. Em 3ª 
votação. Aprovado por Unanimidade. Projeto de Lei 
Complementar Nº007/019 – Altera a redação da Lei n° 1.778, de 
29 de dezembro de 1997 (Código Municipal de Postura). Autor: 
Terciliano Gomes Araújo. Em 3ª discussão. Em 3ª votação. 
Aprovado por Unanimidade. PRESTAÇÃO DE CONTAS – 
Prestação de Contas Consolidadas dos exercícios de 2013, 
2014 e 2015 do Prefeito Ronaldo Dimas. A referida matéria será 
encaminhada as comissões competentes.  Projeto de Lei 
Nº058/019 – Dispõe sobre atendimento e acompanhamento 
psicológico de alunos e profissionais da educação na rede 
municipal de ensino, e dá outras providências. Autor: Delaíte 
Rocha da Silva (Prof. Delan). É feita a leitura na íntegra do 
referido projeto. Em 1ª discussão. O vereador Delaíte Rocha 
(Professor Delan) ressalta que apresenta essa matéria depois 
de ter tido uma discussão nesta Casa de Leis onde foi abordado 
à grande necessidade que se tem de ter os profissionais de 
Psicologia dentro das escolas e que esse projeto não fere o 
princípio da responsabilidade do Poder Público. O vereador 
Marcus Marcelo parabeniza o autor da matéria pela iniciativa da 
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mesma e que é visto por todos da necessidade do 
acompanhamento Psicológico dentro das escolas e manifesta 
seu voto favorável. O vereador Geraldo Silva manifesta seu 
apoio a referida matéria. A vereadora Silvinia ressalta que essa 
questão não abrange apenas os municípios, mas todo o país e 
parabeniza o autor pela iniciativa e sugere que o mesmo possa 
ouvir a classe dos Psicólogos para saber se há a necessidade 
de se fazer alguma alteração e que poderia retirar a referida 
matéria para ouvir a referida classe. O vereador Delaíte Rocha 
(Professor Delan) diz que apresenta esse projeto respeitando os 
limites e os critérios legais e que será o Executivo Municipal que 
determinará os critérios financeiros e que a vereadora Silvinia 
Pereira poderá apresentar uma emenda se for necessário, mas 
que seja dentro dos critérios regimentais. A vereadora Silvinia 
Pereira pede vista do referido projeto e diz que tem dúvidas 
quanto ao artigo 1º pois caracteriza vício de iniciativa. Em 
votação o pedido de vista feito pela vereadora Silvinia Pires. O 
vereador Delaíte Rocha (Professor Delan) justifica seu voto 
contrário ressaltando que o artigo 1º da referida matéria não 
incide em vício de iniciativa. Em votação o pedido de vista. 
Sendo rejeitado por maioria. Com um voto favorável da 
vereadora Silvinia Pires. Em 1ª votação o Projeto de lei 
Nº058/019. Aprovado por Unanimidade. Com uma abstenção da 
vereadora Silvinia Pires. Requerimentos do vereador Alcivan 
José Rodrigues (Soldado Alcivan): Nº2170/019, Nº2181/019, 
Nº2227/019, Nº2228/019, Nº2229/019, Nº2113/019, 
Nº2169/019, Nº2113/019 e Nº2169/019.  Em discussão. Em 
votação. Aprovados por Unanimidade.  O Sr. Presidente informa 
que irão suspender a votação dos requerimentos e darão início 
a Prestação de contas da Saúde. AUDIÊNCIA PÚBLICA DA 
SAÚDE – Referente ao 2º Quadrimestre de 2019. O Sr. 
Presidente convida o Sr. Sandro Rogério Cardoso de Paulo – 
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Secretário Executivo da Saúde que neste ato está 
representando o Dr. Jean Luís Coutinho – Secretário Municipal 
da Saúde. O Dr. Sandro cumprimenta a todos os presentes e 
ressalta que o Dr. Jean está viajando por isso não pode 
comparecer. Diz que essa audiência pública e o relatório 
detalhado cumpre o que determina a lei Complementar 
nº141/2012.  Com a palavra o Sr. Alberany – Contador que faz 
uma explanação com relação aos gastos. Quanto as Receitas 
um total de R$138.422.331,64, receitas adicionais para 
financiamento da saúde R$40.980.438,25. Com relação as 
Despesas R$63.288.678,03, Liquidadas R$28.733.126,69 e 
quanto ao valor referente a diferença entre o valor executado e 
o limite mínimo constitucional R$07.969.776,95. Ressalta com 
relação as Despesas com saúde por subfunção – Despesas 
Empenhada R$96.33.684,77 e Despesas Liquidadas 
R$63.288.678,03. Com a palavra o Sr. Murilo faz uma 
explanação sobre a Atenção Básica, que ressalta que foram 
realizadas consultas médicas 29.786, consultas pré-natal – 
4.034, ação coletiva dental supervisionada – 76, visitas 
domiciliares dos agentes comunitários de saúde – 85.414, 
consultas dos profissionais do NASF – 1.088, procedimentos dos 
profissionais do NASF – 769, razão de exames citopatólogicos 
do colo do útero – 0,03, razão de exames de mamografia de 
rastreamento – 0,04, cobertura populacional estimada pelas 
equipes de Atenção básica – 59% e cobertura populacional 
estimada pelas equipes básicas de Saúde Bucal – 72,25%. O 
vereador Delaíte Rocha (Professor Delan) questiona sobre o 
atendimento bucal. O Sr. Murilo ressalta que a área de cobertura 
de saúde bucal é relacionada ao número de equipes e que 
atuam nas escolas municipais, creches e postos de saúde. O 
vereador Geraldo Silva questiona a respeito da previsão do 
retorno dos Agentes de Saúde. O Sr. Murilo diz que o Sr. 
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Secretário já conversou com o Sr. Prefeito sobre essa questão e 
que está sendo analisado a melhor estratégia para esse retorno 
e que tem sim essa previsão. Com a palavra o Dr. Eduardo 
Freitas que faz uma explanação sobre a Vigilância em Saúde e 
ressalta que estão tendo um problema sério pela falta de 
inseticidas e que tem uma previsão de um curso para ser feito 
em novembro desse ano, mas que estão aguardando. Ressalta 
que foram 808 imóveis borrifados, 97.684 imóveis trabalhados 
para controle de endemias, 3.149 exames para diagnostico de 
Leishmaniose Visceral, 01 coleta de material encefálico canino, 
293 números de imóveis pesquisados para Triatomíneos na 
Zona Rural e Urbana, com um total de 101.945. Com a palavra 
a Sra. Ana Paula faz uma explanação sobre a Atenção 
Especializada ressaltando que foram realizadas 563 internações 
no Hospital Municipal, 31.428 atendimentos com classificação 
de risco na Unidade de Pronto Atendimento –UPA, 7.002 
consultas especializadas ambulatoriais no Ambulatório 
Municipal, 13.194 exames e procedimentos especializados no 
Ambulatório Municipal, 3.737 de número de atendimento dos 
pacientes pelo CAPS AD, 2.968 número de atendimentos pré-
hospitalar do SAMU, 1.716 números de atendimentos 
fisioterapêuticos realizados no Centro Municipal de Fisioterapia, 
2.338 de números de visitas de serviço de atendimento 
domiciliar – SAD e 8.406 número de atendimento na Clínica 
Escola Mundo Autista. O Sr. Sandro agradece aos servidores da 
Secretaria Municipal de Saúde que estão presentes e pelas 
explanações feitas e coloca-se a disposição para ajudar e 
esclarecer alguma dúvida caso seja necessário. A vereadora 
Maria José Cardoso (Zezé Cardoso) Vice-Presidente assume a 
Presidência da Mesa Diretora. O vereador Terciliano Gomes diz 
que gostaria de deixar registrada a sua preocupação quanto à 
apreciação da Lei Orçamentária, pois até hoje o Executivo 
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Municipal não encaminhou para esta Casa de Leis o projeto da 
LOA, ou seja, precisam ter o tempo hábil para analisarem e 
estudarem a referida matéria para que possam verificar a 
questão da dotação orçamentária para a área da saúde. O 
vereador Geraldo Silva faz um questionamento com relação a 
não conclusão das unidades básicas de saúde que estão 
praticamente paradas e que a nossa sociedade está cobrando 
respostas. O Sr. Sandro diz que no dia 07 de outubro já foi feito 
a abertura do processo de licitação da continuação da unidade 
básica do setor Ponte, assim como o Setor Parque Bom Viver 
também já está oficializado a continuação da obra e agora 
deverão esperar os prazos legais.  O vereador Geraldo Silva 
pergunta também com relação a falta de médicos se isso não 
está relacionado a questão de uma melhor remuneração. O Sr. 
Sandro diz que com o final do Programa Mais Médicos as 
cidades do interior têm o salário mais atrativo e que o nosso 
município não tem condições de aumentar mais os salários, mas 
já foi informado que haverá o retorno do programa e esse 
problema de falta de médicos deverá ser resolvido. O vereador 
Delaíte Rocha (Professor Delan) questiona com relação ao 
convênio com a faculdade ITPAC. A Sra. Ana Paula diz que o 
convênio com o ITPAC é apenas com relação ao uso do espaço 
físico, já com relação aos atendimentos é uma questão da 
conduta médica. O Sr. Sandro agradece a atenção de todos e 
ressalta que a Secretaria da Saúde Municipal está à disposição 
para ajudar no que for possível. O vereador Geraldo Silva 
questiona com relação a UPA da Vila Norte o que foi decido para 
a utilização do prédio. O Sr. Sandro diz que o Sr. Prefeito e o Sr. 
Secretario Jean estão em Brasília para resolver as questões 
burocráticas quanto a essa situação da UPA da Vila Norte. A 
Sra. Presidente em exercício convida os servidores da 
Secretaria da Saúde para tirarem uma foto oficial e agradece a 
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todos pela prestação de contas que foi realizada. A sessão é 
suspensa. Reaberto os trabalhos. O vereador Alcivan Rodrigues 
solicita alteração de pauta para a votação de uma moção de 
pesar de sua autoria. Em votação a alteração de pauta. Sendo 
aprovada por unanimidade. O vereador Alcivan Rodrigues 
também solicita permissão para poder se retirar da sessão após 
a votação da moção pois precisará sair para acompanhar um 
velório. Em votação a solicitação de retirada da sessão. Sendo 
aprovada por maioria. Com um voto contrário do vereador 
Leonardo Lima. Moção de Pesar Nº201/019 de autoria do 
vereador Alcivan José Rodrigues – Pelo falecimento do Sr. Jairo 
Nascimento de Sousa. Em discussão. Em votação. Aprovado 
por Unanimidade.  Requerimentos do vereador Wagner Enoque 
de Souza: Nº2375/019 e Nº2376/019. Em discussão. Em 
votação. Aprovados por Unanimidade. Requerimentos do 
vereador Terciliano Gomes Araújo:  Nº2418/019 e Nº2476/019. 
Em discussão. Em votação. Aprovados por Unanimidade. 
Requerimento da vereadora Silvinia Pereira de Sousa Pires 
(Silvinia Pires): Nº2493/019. Em discussão. Em votação. 
Aprovado por Unanimidade. Requerimentos da vereadora Maria 
José Cardoso Santos (Zezé Cardoso): Nº2481/019 e 
Nº2482/019. Em discussão. Em votação. Aprovados por 
Unanimidade. Requerimentos do vereador Marcus Marcelo de 
Barros Araújo: Nº2404/019 e Nº2406/019. Em discussão. Em 
votação. Aprovados por Unanimidade. Requerimentos do 
vereador Leonardo Lima Silva Nº2286/019 e Nº2364/019. Em 
discussão. Em votação. Aprovados por Unanimidade. 
Requerimentos do vereador José Ferreira Barros Filho 
(Ferreirinha): Nº2355/019 e Nº 2356/19. Em discussão. Em 
votação. Aprovados por Unanimidade. Requerimentos do 
vereador Israel Gomes da Silva (Israel da Terezona): 
Nº2424/019 e Nº2425/019. Em discussão. Em votação. 
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Aprovados por unanimidade. Requerimentos do vereador Gilmar 
Oliveira Costa: Nº2494/019 e Nº2495/019.  Em discussão. Em 
votação. Aprovados por Unanimidade. Requerimentos do 
vereador Enoque Neto Rocha de Souza (Enoque Neto): 
Nº2500/019, Nº2501/019 e Nº2397/019. Em discussão. Em 
votação. Aprovados por Unanimidade.  Requerimentos do 
vereador Edimar Leandro da Conceição (Edimar Leandro):  
Nº2378/019 e Nº2381/019. Em discussão. Em votação. 
Aprovados por Unanimidade. Requerimentos do vereador 
Delaíte Rocha da Silva (Professor Delan):  Nº2382/019 e 
Nº2383/019. Em discussão. Em votação. Aprovados por 
Unanimidade. Requerimentos do vereador Carlos:  Nº2485/019 
e Nº2486/019. Em discussão. Em votação. Aprovados por 
Unanimidade. Requerimentos do vereador Aldair da Costa 
Sousa (Gipão):  Nº2390/019 e Nº2354/019. Em discussão. Em 
votação. Aprovados por Unanimidade. Moção de Aplauso do 
vereador Aldair da Costa Sousa (Gipão) Nº199/019 – Ao 
Soldado da Polícia Militar e Atleta Hugo Martins Bruno, pela 
conquista da medalha de ouro no Campeonato Norte Brasileiro 
de Jiujitsu de 2019. Em discussão. Em votação. Aprovado por 
unanimidade. Moção de Aplauso do vereador Marcus Marcelo 
de Barros Araújo Nº200/019 – Ao Promotor de Justiça da 4ª 
Promotoria de Justiça de Araguaína – TO, Saulo Vinhal da 
Costa, pelo atendimento da Indicação n° 113/2019. Em 
discussão. Em votação. Aprovado por Unanimidade.  Indicações 
do vereador Marcus Marcelo de Barros Araújo: Nº221/019 e 

Nº222/019. Indicações do vereador Geraldo Francisco da Silva 
(Geraldo Silva): Nº219/019 e Nº220/019. As indicações serão 
encaminhadas a quem de direito. A Sra. Presidente em exercício 
informa que agora será apreciado a pauta da sessão anterior. 
Requerimentos do vereador Aldair da Costa Sousa (Gipão): 
Nº2344/019, Nº2345/019 e Nº2348/019. Em discussão. Em 
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votação. Aprovados por Unanimidade. Requerimentos do 
vereador Edimar Leandro da Conceição (Edimar Leandro): 
Nº2379/019, Nº2380/019, Nº2298/019 e Nº2299/019. Em 
discussão. Em votação. Aprovados por Unanimidade. 
Requerimento do vereador Israel Gomes da Silva (Israel da 
Terezona) Nº2423/019. Em discussão. Em votação. Aprovado 
por Unanimidade. Requerimentos do vereador José Ferreira 
Barros Filho (Ferreirinha): Nº2163/019 e Nº2359/019. Em 
discussão. Em votação. Aprovados por Unanimidade. 
Requerimentos do vereador Leonardo Lima Silva: Nº2297/019, 
Nº2360/019, Nº2361/019, Nº2362/019 e Nº2363/019. Em 
discussão. Em votação. Aprovados por Unanimidade. 
Requerimentos do vereador Marcus Marcelo de Barros Araújo: 
Nº2322/019, Nº2323/019, Nº2402/019, Nº2403/019 e 
Nº2409/019. Em discussão. Em votação. Aprovados por 
Unanimidade. Requerimentos da vereadora Silvinia Pereira de 
Sousa Pires (Silvinia Pires):  Nº2268/019 e Nº2394/019. Em 
discussão. Em votação. Aprovados por Maioria. Com um voto 
contrário do vereador Gilmar Oliveira e uma abstenção do 
vereador José Ferreira (Ferreirinha). Requerimentos do 
vereador Wagner Enoque de Souza: Nº2273/019, Nº2276/019 
Nº2280/019, Nº2373/019 e Nº2374/019. Em discussão. Em 
votação. Aprovados por Unanimidade. Requerimento 
Nº2397/019 do vereador Enoque Neto Rocha de Souza. Em 
discussão. Em votação. Aprovado por Unanimidade. Moção de 
Aplauso do vereador Alcivan José Rodrigues (Soldado Alcivan) 
Nº196/019 – Ao Senador Eduardo Gomes, por ser o novo Líder 
do Presidente da República Jair Bolsonaro. Em discussão. Em 
votação. Aprovado por Unanimidade. Moção de Pesar de autoria 
do vereador Aldair da Cosa Sousa (Gipão) – Pelo falecimento do 
sr. Gilberto Rodrigues Lopes. Em discussão. Em votação. 
Aprovado por Unanimidade.  Indicações do vereador Geraldo 
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Francisco da Silva (Geraldo Silva): Nº217/019 e Nº218/019. As 
indicações serão encaminhadas a quem de direito. Tribuna: O 
vereador Geraldo Silva convida todos os vereadores para uma 
Audiência Pública que será realizada no dia 30/10/2019 aqui no 
Plenário da Câmara Municipal das 14h00min até as 17h00min, 
Sessão da Comissão dos Direitos Humanos da Câmara 
Municipal, onde será debatido sobre o Fomento à Aprendizagem 
e Capacitação Profissional para o Primeiro Emprego de 
Adolescente e Jovens do nosso Municípios.  O vereador Geraldo 
Silva ressalta ainda a sua preocupação com relação ao TAC – 
Termo de Ajuste de Conduta que foi firmado entre o Ministério 
Público e o Município para a realização do Concurso Público do 
Município. Nada mais havendo a tratar a Sra. Presidente em 
exercício vereadora Maria José (Zezé Cardoso) agradece a 
presença de todos e declara encerrada esta sessão. Para 
constar lavrou-se esta ata que depois de lida e aprovada será 
devidamente assinada.  
  


